

Diálogo necesario para fortalecer infraestructura regional de calidad



Desde este lunes, Cuba es sede de la Asamblea General de la Comisión Panamericana de Normas Técnicas, que reúne a un centenar de participantes de 37 países. A su jornada inaugural asistió el miembro del Buró Político y primer ministro, Manuel Marrero Cruz

Yuniel Labacena Romero, 5 de Mayo de 2025

El miembro del Buró Político y primer ministro, Manuel Marrero Cruz, asistió este lunes a la inauguración de la Asamblea General de la Comisión Panamericana de Normas Técnicas (Copant), cita que busca promover el desarrollo, la armonización de normas técnicas y la cooperación entre sus miembros en temas relacionados con la normalización, la evaluación de la conformidad y la calidad.

Precisamente en la apertura del encuentro —que tiene por sede a La Habana y reúne a un centenar de delegados de 37 países, quienes participan de forma presencial y virtual—, se convocó a trabajar por un mundo normalizado e interconectado, que brinde a los consumidores la debida protección y satisfacción de sus expectativas, a partir de normas cada vez más integrales e inclusivas.

Así lo aseguró Armando Rodríguez Batista, ministro de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente, quien añadió que «la Cuba que hoy les acoge lo hace con mucho regocijo y satisfacción, ratificando nuestro compromiso con el desarrollo de la normalización, la metrología y la calidad como procesos imprescindibles para la construcción de una sociedad socialista, próspera y sostenible».



Foto: Estudios Revolución

Igualmente, apuntó que, a pesar del recrudecido bloqueo de Estados Unidos, la Mayor de las Antillas construye una infraestructura de calidad que alcanza a todas las provincias, liderada por un Consejo Nacional de Normalización, Metrología y Calidad que preside el Gobierno y cuya secretaría técnica ostenta la Oficina Nacional de Normalización. Añadió que nuestros técnicos integran 134 comités de normalización, avalados por tres decretos leyes del Estado.

Rodríguez Batista detalló que nuestra base normativa hoy alcanza 4 500 normas cubanas, de cuales el 65 % son adopciones de normas ISO, CODEX o IEC, lo cual respalda nuestro comercio internacional y es, además, coherente con la identificación de la calidad como proceso clave del Sistema Nacional de Ciencia, Tecnología e Innovación y, en especial, de la implementación de un Sistema de Gestión de Gobierno basado en ciencia e innovación.

Desde su surgimiento hace siete décadas, Copant ha sido referente de normalización técnica y la evaluación de la conformidad para los países del continente americano. Por eso, Mauricio Céspedes, su presidente, señaló que esta se ha ido transformado en una organización enfocada en la colaboración y cooperación para sus afiliados. «Sabemos que las necesidades y los retos son grandes, pero también lo son nuestras oportunidades».



Foto: Estudios Revolución

Al dar la bienvenida a los participantes en esta cita, en nombre de La Habana, Yanet Hernández Pérez, su gobernadora, ratificó que la normalización y la calidad son más que herramientas eficaces para la sostenibilidad de nuestras economías y valores. «Les deseamos éxitos en la construcción de su nuevo programa de desarrollo estratégico, seguros de que será de gran utilidad para nuestras naciones», apuntó.

Como parte de la Semana Copant 2025 —que también comenzó este lunes—, se celebrarán talleres y paneles de alto nivel con la presencia de autoridades de diez organizaciones regionales, organismos internacionales y miembros adherentes de Europa, Asia y Medio Oriente. Entre otros temas, los participantes debatirán sobre el rol de la normalización en lo concerniente a la planificación estratégica, la innovación, el medio ambiente y la transformación digital.

Otro espacio de intercambio de gran importancia lo constituye la realización del taller de la normalización como herramienta para la innovación y el desarrollo empresarial, con la presentación de las experiencias que involucran a las mipymes en el avance y aplicación de normas técnicas y la transformación digital para la normalización.

A la inauguración asistieron, además, Nancy Fernández Rodríguez, directora de la Oficina Nacional de Normalización, así como autoridades de la Organización Internacional de Normalización, la Comisión Electrotécnica Internacional y la Unión Internacional de Telecomunicaciones.



Foto: Estudios Revolución

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba 2025 © Palacio de La Revolución